

Aragón-Info, lunes 1 de septiembre del 2.003

AGRESIÓN RACISTA EN EL CENTRO DE HUESCA

Fuente: Heraldo de Huesca (14/08/2003).

Un joven de origen magrebí fue agredido en la madrugada de ayer miércoles (13/08/2003) en plena Plaza de Navarra, según relataron a este periódico algunos testigos presenciales.

Sin embargo, y pese a los reiterados intentos de esta redacción, ningún responsable de la Comisaría Provincial de Policía atendió los requerimientos de información oficial sobre los hechos.

Al parecer, la agresión tuvo lugar junto a la isleta donde está ubicada la caseta de información turística del Ayuntamiento de Huesca, entre las 5 y las 6 horas de la madrugada cuando un grupo de muchachos de unos 18 años comenzó a golpear a un marroquí que se encontraba en la zona. Uno de los testigos explicó que después de la brutal paliza y una vez que el herido estaba tendido en el suelo sin apenas moverse, uno de los agresores lo pateó.

Al lugar acudieron dos coches de la Policía Nacional y una ambulancia que trasladó a la víctima al hospital San Jorge.

El motivo de la agresión, siempre según fuentes de testigos, fue racista ya que los muchachos le llamaban "moro" y le acusaban de quitarles el trabajo mientras le golpeaban.

Con los atacantes iban varias chicas que se mostraron pasivas en todo momento. En las proximidades también había varios taxistas así como algún empleado de algún establecimiento hostelero próximo y algunas personas que transitaban a esas horas por la céntrica plaza de Navarra.

No obstante, la normalidad y la ausencia de incidentes graves (sic) sigue siendo la nota dominante en estas fiestas de San Lorenzo, según destacaron ayer fuentes del Ayuntamiento.

Huesca-Info 26-08-03

@@

Acción de Greenpeace en un campo de maíz transgénico en Zaragoza

GREENPEACE PIDE AL GOBIERNO QUE INFORME SOBRE LOS CULTIVOS TRANSGÉNICOS EN ESPAÑA.

A primera hora de la mañana del 27 de agosto una veintena de activistas de Greenpeace ha desplegado una gigantesca X de 20 por 15 metros, símbolo del rechazo social a los transgénicos, sobre un campo de maíz transgénico en el municipio de Villanueva de Gállego, Zaragoza. Mientras otros han colocado una flecha roja que sale del cultivo con la inscripción Contaminación Genética, para indicar el potencial contaminador de este tipo de plantas transgénicas hacia otros cultivos. Otro activista, disfrazado de Miguel Arias Cañete, Ministro de Agricultura se pasea por el campo acompañado de una gran mazorca con el logotipo de la empresa Syngenta, comercializadora de este tipo de maíz en nuestro país.

Tras una reciente toma de muestras llevada a cabo en la zona, la organización ecologista ha identificado en esta parcela la variedad modificada genéticamente Compa CB. Las muestras fueron analizadas en dos laboratorios independientes (Biotools y el Servicio de Análisis Biológicos Cuantitativos del Consejo Superior de Investigaciones Científicas) y se confirmó que eran de un maíz modificado genéticamente con el gen Bt 176 extraído de una bacteria que tiene propiedades insecticidas.

Con esta acción Greenpeace protesta contra la actitud del Gobierno español, que no informa sobre la localización exacta de los transgénicos en España -los registros públicos que la directiva 18/2001 obliga a publicar- ni hace públicos los planes de monitoreo de estos cultivos también obligatorios según la Orden Ministerial 7052 de 23-3-98.

"Los agricultores convencionales y ecológicos cuyos campos están expuestos a la contaminación genética tienen derecho a saber exactamente dónde se cultivan estas peligrosas plantas, pero el Gobierno español no publica estos datos" -afirma el responsable de la campaña de transgénicos de Greenpeace- "Nos preocupa especialmente que no se

tomen medidas para controlar o evitar la contaminación genética y el desarrollo de resistencias a estos cultivos en insectos”.

Al mismo tiempo Greenpeace en Suiza se ha trasladado a la sede de Syngenta en Basel (Suiza) para demandar a la compañía que haga públicos en España los registros con toda la información sobre estos peligrosos cultivos.

El pasado martes, Greenpeace y Amigos de la Tierra publicaron el informe Al grano: el impacto del maíz transgénico en España en el que se analizan los problemas relacionados con este tipo de maíz en España, único país de la UE que tolera los cultivos transgénicos a escala comercial. En este informe institutos de investigación públicos revelan que este tipo de maíz Bt no sólo produce mucha menos cosecha que la media de las variedades en la zona, sino también que se han dado graves casos de contaminaciones en cosechas ecológicas por cultivos transgénicos. En los 5 años de siembra de este maíz en España, el Gobierno no ha realizado un seguimiento de estos cultivos ni han evaluado objetivamente sus efectos sobre la agricultura, la salud y el medio ambiente.

Tras la publicación del informe, Syngenta y Aprose (la Asociación nacional de Productores de Semillas, controlada por la multinacional Syngenta) declararon que “las compañías informan al Ministerio de Agricultura a quién venden y qué cantidades de maíz transgénico para que hagan los informes de trazabilidad y planes de seguimiento”. Reconocen de esta forma que no han realizado el Plan de Seguimiento y Control al que la ley les obliga. Por su parte, el Ministerio de Agricultura reconoce que la información recibida no es completa y que el Plan de seguimiento y control de la variedad Compa CB no se ha realizado, a pesar de que el plazo fijado por la mencionada Orden Ministerial era marzo de 2000.

“El experimento genético del Gobierno español y de Syngenta está claramente fuera de control; pone en peligro a los agricultores ecológicos, a los convencionales y a la mayoría de las compañías que se han comprometido con Greenpeace a no vender transgénicos ni derivados de estos en sus alimentos”—“La industria española no podrá cumplir los nuevos reglamentos europeos sobre etiquetado y trazabilidad , que en unos meses entrarán en vigor, ya que el Gobierno no parece dispuesto a trazar y monitorar las producciones transgénicas españolas”.

@@

**CONTINÚA EL DESASTRE AMBIENTAL A LAS PUERTAS DE ORDESA
ECOLOGISTAS EN ACCIÓN PIDE A LA FISCALÍA QUE INVESTIGUE EL PAPEL DE LAS
ADMINISTRACIONES**

Está habiendo una clara dejadez de competencias y obligaciones

Ecologistas en Acción ha entregado un dossier a la Fiscalía con la información que este colectivo tiene de las obras que se están realizando en el Valle de Pineta y que ya ha denunciado en otras instancias. El objetivo del mismo es pedir a esta institución que investigue si el papel de los responsables de la Consejería de Medio Ambiente del Gobierno de Aragón, Confederación Hidrográfica del Ebro y Ayuntamiento de Bielsa constituye un delito penal.

Las obras consistentes en varias extracciones de áridos, construcción de escolleras, dragados, vertido de escombros y canalización, todo ello sobre el río Cinca en las inmediaciones de Espierba, a lo que se une la construcción de una nueva pista forestal de varios kilómetros en las cercanías, se están realizando sin ningún tipo de control desde hace varios meses.

La mayoría de estas actuaciones se están realizando sin ningún tipo de autorización de las administraciones con competencias. A pesar de que el daño medio ambiental es muy importante para un valle de la categoría de Pineta en las mismas puertas del Parque Nacional de Ordesa y Monte Perdido, no se conoce ninguna actuación de las administraciones responsables. Hasta la fecha no se ha dado ninguna orden de paralización, ni existe apertura de expedientes sancionadores.

Para Ecologistas en Acción esto representa una clara dejadez de competencias y obligaciones asumidas por las administraciones involucradas: Consejería de Medio Ambiente, Confederación Hidrográfica del Ebro y Ayuntamiento de Bielsa. Este último además de administración responsable es el promotor de las obras denunciadas. Con su actitud, dejar que las obras se desarrollen, sin ningún tipo de control, se convierten en responsables directos de todas las afecciones e irregularidades que se están produciendo.

Estos hechos podrían, presuntamente, ser constitutivos de delito penal, cuestión por la cual Ecologistas en Acción se ha dirigido al Ministerio Fiscal, para que abra diligencias encaminadas a investigar el papel de los responsables de estas administraciones, Consejero de Medio Ambiente, Alfred= o Boné; Presidente de la Confederación

Hidrográfica del Ebro, José Vicente Lacasa y Alcalde de Bielsa, Antonio Escalona. Ecologistas en Acción se ha dirigido en varias ocasiones a éstos, solicitándoles la toma de medidas urgentes y la depuración de responsabilidades, sin resultado alguno.

Ecologistas en Acción-Aragón ha colgado en su página web (www.ecologistasaragon.org) un amplio dossier sobre estas actuaciones y va a iniciar este fin de semana, desde la misma, una campaña de envío de escritos de protesta al ayuntamiento de Bielsa, con el objetivo de facilitar que todas las personas que se sientan afectadas por las actuaciones denunciadas puedan dejar constancia de este hecho.

Más información:

Alex Serrano: 9744042222

Chesús Ferrer: 620404313

Y en la dirección: <http://www.ecologistasaragon.org/pineta>

Informe: "GRAVE ATENTADO AMBIENTAL GRAVE ATENTADO AMBIENTAL A LAS PUERTAS DE ORDESA A LAS PUERTAS DE ORDESA. EJEMPLO DE COMO PRESERVAN LAS ADMINISTRACIONES LA RED NATURA 2000." en <http://www.ecologistasaragon.org/download/pineta.pdf>

Ecologistas en Acción

Costanilla de Oteiza, 1

Apdo. de correos 83

22080 Huesca

Teléfono y fax: 974-223255

Correo electrónico: huesca@ecologistasaragon.org

Web: <http://www.ecologistasaragon.org>

@@

NOTA DE PRENSA

Artieda-Jaca, 28 de agosto de 2003

Ante las últimas noticias publicadas sobre el recrecimiento de Yesa, queremos manifestar:

1. Tras 27 meses desde que se colocó la primera piedra del recrecimiento, el avance de las obras se puede calificar de inexistente. Ahora, el enésimo anuncio de inicio de obras no supone en realidad ningún adelanto notorio en la construcción de la nueva presa. Es indiscutible que realizan algún tipo de trabajo, como lo es también que no avanzan prácticamente nada.
2. Esta escenificación es una nueva demostración del talante del PP, tanto del gobierno central como del navarro, alejado del Estado de Derecho y del respeto a la Justicia. A seis meses de las elecciones generales quieren demostrar, al igual que hacen con el trasvase íntimamente ligado a Yesa, que van a aplicar su política de hechos consumados, al margen de la legalidad, la opinión de los expertos y de una gran parte de la sociedad.
3. Así mismo, el Gobierno de Aragón actúa como cómplice de una ilegalidad que supone que el gobierno del PP inunde pueblos aragoneses y patrimonio cultural mundial como es el Camino de Santiago, con una obra imprescindible para el trasvase.
4. Así mismo, la actitud del Ministerio de Medio Ambiente es una provocación a los tribunales de Justicia que en breve van a juzgar a 6 exaltos cargos del PP, responsables del proyecto.
5. Seguimos confiando en que la Justicia, pese a las presiones y provocaciones del PP, pueda actuar con independencia, y paralice definitivamente este proyecto.
6. En este contexto, nuestra respuesta será tranquila y serena, pero firme y contundente. En próximos días anunciaremos un "otoño caliente" con una batería de movilizaciones para denunciar la actitud del gobierno del PP y de todos aquellos que apoyan este proyecto, y pedir la paralización inmediata de cualquier obra que esté relacionada con el recrecimiento. Serán unas movilizaciones que se plantearán a todos los niveles y ante todas las instancias que tengan algo que decir sobre Yesa, bien sea en nuestra comarca, en Zaragoza, Madrid, París o Bruselas.

Secretaría de Prensa de la Asociación Río Aragón contra el Recrecimiento de Yesa-COAGRET
C/Mayor, 17.
50683-Artieda de Aragón (Zaragoza)
Tf.-fax: 948 439 341 / 650 454 979
mailto:rio.aragon@yesano.com
http://yesano.com/

@@

Por el entendimiento ante el cambio en política de aguas

El siempre caudaloso manantial de noticias hidráulicas nos ha traído este verano movimientos del PSOE en relación a la cota de Yesa y algunas cartas sobrecargadas de calificativos y de intenciones de su Secretario General zaragozano, señor Lambán.

Desde Coagret contemplamos con agrado y esperanza la evolución que parecen experimentar los partidos del gobierno aragonés y otras fuerzas sociales próximas, en el sentido de aceptar que ha llegado un tiempo nuevo a la política de aguas. Una política centrada en la gestión de la demanda en detrimento de la ampliación de la oferta, en la racionalidad económica más que en la hipersubvención, en el equilibrio territorial -también en el propio Aragón- y en la sostenibilidad de los ecosistemas de toda la cuenca del Ebro que nos proporcionan tantos servicios ambientales imprescindibles para nuestro bienestar. Es la Nueva Cultura del Agua que de forma imparable se va abriendo paso en amplios sectores de la sociedad aragonesa y que da la impresión de que dichos partidos -en una postura sensible e inteligente- están incorporando con no pocas dificultades. Esperamos con gran interés a que esa nueva actitud se materialice pronto en decisiones de gobierno y proyectos viables.

Este cambio en la política de aguas de momento más asumido por el poder judicial y la Unión Europea que por el poder político y el mediático- está generando reacciones crispadas e incluso agresivas en algunos sectores que no lo comprenden y lo califican de judicialización de la política hidráulica o de esperpento. Son reacciones que surgen siempre en momentos de cambio social y político y que a la postre resultan perdedoras, como la de azuzar enfrentamientos indeseables y más virtuales que reales entre el mundo rural y el urbano o el Llano y la Montaña. No es ese el camino.

Se han cometido demasiados errores y se ha perdido demasiado tiempo obcecándose con propuestas de regulación estructuralistas que no tenían cabida: véase Campo, Comuret, Embún, Jánovas, Santaliestra y previsiblemente Yesa y Biscarrués, postergándose otras consensuadas y que ya estarían funcionando. Con regadíos decimonónicos en Monegros que la U.E. recortó por razones medioambientales. Con posturas hostiles como las de Riegos del Alto Aragón de impedir a los vecinos de El Grado instalar una piscifactoría ¡en su propio río! O las ambiciones del presidente de Bardenas de mercadear con los levantinos el agua de Yesa recrecido. Y últimamente, el bloqueo de las cúpulas de regantes y el PP al consenso entre regantes y montañeses que se logró en la Iniciativa Social de Mediación. Confiamos en que el cambio que lidere el nuevo gobierno barra tales actitudes irresponsables de enfrentamiento, favoreciendo un clima de diálogo noble y profundo entre las partes.

Debemos señalar un elemento que desde la Montaña se considera clave para desatascar el conflicto hidráulico: desterrar del inconsciente colectivo aragonés la idea de que a los regantes les asiste el “derecho natural” a disponer de las aguas y valles pirenaicos para su desarrollo. Era la filosofía de la Ley de 1915, que hoy en día ya no cabe en la Constitución ni en la U.E. y está siendo frenada en los tribunales. Recientemente, un regante esforzado nos explicaba que para él disponer de un embalse en cabecera era como tener unos ahorros en el banco para contingencias. “Claro que sí” le dijimos, “a nosotros también nos da mucha seguridad tener un buen colchón de ahorros. Pero para obtenerlo no podemos disponer de la cuenta corriente del vecino y vaciarla a la cota que se nos antoje para llenar la nuestra”. Coincidimos en ello ambas partes. Por eso pensamos que la propuesta de cota intermedia de Yesa se mantiene en la misma obsoleta filosofía: la subordinación del Pirineo a los planes de regadío y la ausencia de una política de aguas específica para la Montaña, con planes de conservación y aprovechamiento turístico de los ríos, por ejemplo. Esmérese en ello el gobierno, sin confundirla con las inaceptables compensaciones. Contribuya a desplegar el potencial de la zona sacando partido a los múltiples valores del agua -ahí están los baños de Tiermas- y a fijar la población, fuera de muros absurdos y técnicamente inviables.

Es necesario que las propuestas del cambio sean imaginativas y audaces. Que desarrollen la gran capacidad de regulación de caudales y de modernización que tienen las zonas de regadío. Que canalicen las ayudas públicas hacia el regante pegado al terreno. Que compatibilicen la riqueza generada mediante el regadío con la supervivencia de los ecosistemas esteparios, pirenaicos y deltaicos (no hay que olvidar que la expansión compulsiva del regadío es la

mayor amenaza para el delta y valle del Ebro, más que el trasvase). Y que propicien la igualdad de oportunidades a los territorios, partiendo de la salvaguarda del patrimonio socioeconómico e identitario del Pirineo y continuando por la aplicación de políticas activas, no poniendo parches compensatorios.

Ello permitirá que el Pirineo deje de ver el conflicto del trasvase como una disputa entre los gobiernos de Madrid y de Zaragoza por la “apropiación” de las aguas y tierras de sus valles para destinarlas, bien al servicio del arco mediterráneo, bien al de las comarcas expectantes, quedando como convidado de piedra. Sólo así se encenderá la esperanza en un territorio que se siente tan ingratamente tratado a pesar de su dolorosa contribución al bienestar común.

José Manuel Nicolau Ibarra
M Victoria Trigo Bello
José Luis Benito Alonso
Miembros de la Coordinadora de Afectados por Grandes Embalses y Trasvases (COAGRET)
C/Contamina n.º 7 entresuelo.
50003-Zaragoza.
Tfno.: 976 392004.

@@

Este miércoles 3 de septiembre, a las 20 horas, tenemos una cita con una persona de Solidari@s con Itoiz en el local de la calle Cantín y Gamboa, 26. Allí nos informaremos de primera mano de la situación actual de la lucha contra el llenado de la presa y perfilaremos posibles acciones a emprender para hacer justicia con este valle y sus gentes.

@@

El pasado viernes 29 de agosto se hizo la Masa Crítica en bici correspondiente al mes de agosto, con una buena participación 30 ciclistas, que recorrimos el centro de Zaragoza para acabar en la plaza de la Madalena a eso de las 21 horas. Luego, algun@s nos fuimos a la plaza San Agustín que había actuación de un gracioso cabaret.

La próxima Masa Crítica el viernes 26 de septiembre. Recuerda, el último viernes de cada mes tienes una cita con l@s amig@s de la bici. No faltes y reivindica tu espacio en la calzada.

El próximo lunes 8 de septiembre se inician las reuniones del Pedalea. El lugar es en la sala de colectivos de la 4ª planta del edificio Interfacultades de la plaza San Francisco, a partir de las 20 horas. Las reuniones son abiertas a toda persona interesada en la bici. Acude y participa.

Se están preparando diversos actos en torno al Día Mundial Sin Coches para el 22 de septiembre. Entre otros, el Ayuntamiento y la Asociación de Vecin@s de Delicias. Os mantendremos informad@s. Pedalea también quiere participar por el fomento del uso de la bici.

Colectivo Pedalea,
Zaragoza. Spain.
Edificio Interfacultades
tel 976 761000 ext.3053
Pedro Cerbuna 12 50009 Zaragoza
e-mail: pedalea@posta.unizar.es
<http://www.unizar.es/pedalea>

@@

JORNADAS SOBRE AUTOGESTIÓN, AUTOSUFICIENCIA Y OKUPACIÓN, EN SOLANILLA

Fuente: Organización de las Jornadas.

Jornadas sobre autogestión, autosuficiencia y okupación.
Solanilla, del 29 de agosto al 7 de septiembre de 2003.

Un encuentro para buscar fórmulas y poder autogestionarnos en los pueblos y casas; un encuentro para encontrarnos, intercambiar ideas, proyectos y talleres de lo que sepais...

Y como será un encuentro autogestionado, nos lo tendremos que gestionar entre tod*s; traer tiendas, papeo, instrumentos para hacer música, etc.; que NO hay que traer: perros, tenemos cabras sueltas, cuando hay muchas pueden atacarlas, malos rollos, a tu prim@mader@, etc.

Talleres de: hacer queso, pelmacultura, bioconstrucción, pocing, excursión Abellada.

Charlas: agricultura ecológica como forma de lucha; ke ha kedado del movimiento de okupasion rural.

Como ostias se llega: entre Huesca y Sabiñánigo, tomar la carretera dirección Boltaña, entrando en el valle de la Guarguera; desviarse hacia Aineto y seguir hasta Solanilla.

Huesca-Info 26-08-03

@@

Excursiones de Otoño 2003

Ecologistas en Acción-Calatayud

SENDERISMO ECOLÓGICO

DÍA 21-09 Excursión a la Sierra del Espigar

DÍA 19-10 Excursión a Olvés desde Morata de Jiloca

DÍA 09-11 Excursión a la Bigornia

DÍA 30-11 Excursión a las Salinas de Nuévalos

SALIDA: GLORIETA DE LA CONSTITUCIÓN (FOTOMATÓN) A LAS 8:45 HORAS DE LOS DÍAS SEÑALADOS.

INSCRIPCIÓN OBLIGATORIA: TFNOS. 639 62 78 98 - 620 69 61 57